

Gabès le 26<sup>e</sup> 1897

Monsieur

Je prends encore une fois la liberté de vous importuner en vous demandant quelques conseils et quelques enseignements. Depuis deux ans les obligations professionnelles m'ont complètement détournée des mathématiques. Mais aujourd'hui dans un petit port du Sud Tunisien j'espére avoir plus de loisir et plus de tranquillité d'esprit et pourrais recommencer à travailler.

Il est inutile de vous dire que Gabès n'offre aucune ressource au point de vue intellectuel et surtout au point de vue mathématique. J'ignore d'ailleurs ce que

a été publiée depuis deux ans et comme je voudrais continuer les études de géométrie infinitésimale, je viens vous priez de me fournir quelques indications pour me diriger.

Je vous serai particulièrement reconnaissant si vous vouliez bien me faire cadeau des vos différentes publications. Je ne sais comment me les procurer en France et elles serviraient de base à mes futures recherches. Je suis très heureux si vous voulez bien y joindre l'indication des ouvrages les plus utiles publiés en France ou en Italie.

N'avez vous pas publié un ouvrage sur l'élasticité et la résistance des matériaux? C'est un vieux souvenir qui me revient, mais il m'est impossible de le vérifier à Gabès. Comme cet ouvrage pourrait n'être utile, même au point de vue

professionnel, je désirerai savoir où et comment me le procurer.

Vous voudrez bien m'excuser de l'ennui que je vais vous causer par cette lettre et agréer mes remerciements les plus respectueux

F. Ballietan

Capitaine du génie à Gabès  
Tunisie